Dauphiné Libéré du mardi 8 décembre 2009 Rubrique Aubenas

INSERTION Un "engagement solidaire" pour Les Arts éco à Laurac

Aides-toi, "Aime" t'aidera



Depuis ses débuts, Aime, comme Les Arts éco aujourd'hui, met en valeur des matériaux traditionnels, comme les enduits à la chaux, et sains, comme ceux mis en œuvre dans l'isolation écologique : liège, chanvre.

nsérer par l'entreprise.Les Arts éco relèvent ce défi. Emanation de l'association Aime, basée à Laurac-en-Vivarais, l'entreprise intervient dans la rénovation et la décoration. En privilégiant les matériaux sains. Une démarche qui vient d'être récompensée. Demain, mercredi 9 décembre, ses responsables recevront un" engagement solidaire" de la Fondation Macif Rhône-Alpes au Point accueil albenassien, rue Victor-Camille Artige.

Reprendre des habitudes de travail

Aime et l'insertion, c'est déià une longue histoire. Dès 1995, l'association accueille, dans un mas ardéchois, un public issu de la banlieue parisienne. Une "coupure" bénéfique pour beaucoup. Très vite, cette activité concerne aussi des Ardèchois. A partir

de 2000, des chantiers d'insertion dans le bâtiment sont lancés. Jeunes et adultes trouvent là l'occasion de reprendre des habitudes de travail. Tous ne se destinent pas au bâtiment. Mais ces quelques mois sont l'étape essentielle vers leur resocia-

La loi Borloo a poussé à la professionnalisation. Ainsi, Aime assure la formation, Les Chantiers de Aime l'insertion. Trois ateliers: deux dans le bâtiment et un, "Pégase", dans la restauration collective. Des réalisations sur place et des chantiers pour des collectivités mettent en valeur ces savoir-faire. Dans l'édification de murs ou des finitions intérieures notamment.

Travailler et encadrer

Les Arts éco sont la suite logique de cette évolution. Pas la plus simple. Il faut fonc-

tionner comme une entreprise normale avec des salariés qui ont encore besoin d'un encadrement, explique Philippe Grognet, directeur de Aime et gérant de l'entreprise. André Vierne coordonne les chantiers sur lesquels interviennent deux salariés -bientôt trois- en CDD de 24 mois maximum. Les Arts éco entendent répondre à une demande grandissante pour une construction "écologique" mais aussi un cruel déficit d'artisans formés à la mise en œuvre de ces nouveaux matériaux. Souvent plus légers, ils peuvent changer l'image du bâtiment, attirer des femmes, observe Philippe Grognet. L'ambition? D'ici trois ans, proposer la construction de maisons écologiques en structure bois. En partenariat avec d'autres entreprises d'insertion. Toujours la solidarité.

Michel DE MARCO

REPÈRES

AIME

■ Aime ("Agir, innover, mobiliser, essaimer") regroupe l'association d'insertion du même nom (124 personnes, 31717 heures de stage l'an dernier) et les ACI, chantiers de dévéloppement (40 stagiaires en bâtiment, 19 en restauration collective en 2008).

LES ARTS ÉCO

■ Les Arts éco, entreprise d'insertion, ont pour unique actionnaire Les Ateliers de Aime. Elle doit réaliser 80 % de son chiffre d'affaires par son activité. Les aides d'Etat prennent en compte le surcroit d'encadrement nécessaire. La Fondation Macif apporte 5000€ récompensant une démarche d'économie sociale. Ils contribueront à l'achat d'un fourgon.

POUR EN SAVOIR PLUS

Aime - Les Ateliers de Aime, Grande rue, 07260 Joyeuse. Tél. : 04 75 39 96 33. Les Arts éco, Le Boyer, 07110 Laurac. Tél.: 04 75 36 96 68 ou 06 33 49 75 01.



Aime décroche des chantiers pour les collectivités en Ardèche Méridionale, pour reconstituer des murets par exemple.